

押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校

校長 根来 郁明

学校便り 【第3号】

平成29年5月31日

運動会練習を通して育てたいこと

校長 根来 郁明

5月27日(土)、素晴らしい青空の下、押上小学校運動会が行われました。一生懸命な子供たちの姿、心を一つに協力する姿に感動しました。保護者や地域の皆様は、マナーやルールを守って、子供たちを応援してくださいました。PTA役員の皆様は、運動会の運営にご協力いただきました。本校を見守ってくださった全ての方々のおかげで、素晴らしい運動会を創り上げることができました。ご協力ありがとうございました。

1. 自分に挑戦する

がんばったこと、努力したことは、必ずできるようになります。すぐにできることもあるし、いつまでもできなくて悔しい思いをすることもあります。大切なのは、できるようになりたいという強い思いです。自分で限界を決めない、自分から諦めない、この気持ちは大切にしたいと思っています。できるようになりたいと思ったら、とことん行動あるのみです。

今日の自分より1歩前に進むことを意識して、自分に挑戦する。昨日よりも今日、今日よりも明日…と、1歩ずつ目標に向かって挑戦する子供たちを育てていきたいと思っています。運動会練習の中で、昨日よりも今日、今日よりも明日と、できるようになるためにがんばっている姿をたくさん見ることができました。先生や友達に励まされながら、本当に一生懸命練習をしていました。

2. 気持ちをそろえる

心がそろおうと動きもそろいます。反対に、心がそろわないと、どんなに練習を積み重ねても動きはそろいません。自分勝手やわがままは許されません。まわりを意識して行動する必要があります。

運動会に向けて、整列、あいさつ、演技、かけ声、気持ち…等、をそろえることを意識して練習に取り組んできました。そろえることは簡単なことではありません。グループからクラス、クラスから学年、学年から全校と、人数が増えれば増えるほどそろえることが難しくなります。しかし、そろえることが難しいからこそ、演じている当人はもちろん、見ている人たちを感動させることができます。表現種目では、仲間と息を合わせ、音楽やリズムに合わせた「そろった美しさ」をお見せすることができました。一人一人は様々な思いをもって運動会に臨んでいたと思いますが、「運動会を成功させよう」という気持ちをそろえて練習をしていました。

運動会では、どの学年も、最後の最後まで自分の力を出し切ることができました。特に6年生は、小学校生活最後の運動会に向け、学年一体となって一生懸命練習をしていました。「自分に挑戦する」、「気持ちをそろえる」経験は、今後の教育活動に生きてきます。保護者や地域の皆様のご協力をいただき、さらに成長した姿をお見せできるようにしていきたいと思っています。

6月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:40

B時程のとき …授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00

土曜時程のとき…全学年 11:10

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
6	1	木			開校記念日 諸経費引き落とし日								
6	2	金	B	ステップ学習	歯科健診(56)		5	5	6	6	6	6	あり
6	3	土			高木神社祭礼								
6	4	日			高木神社祭礼 YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
6	5	月		全校朝会	委員会3	●	5	5	5	5	6	6	あり
6	6	火		朝読書	遠足(2)		5	6	5	6	6	6	あり
6	7	水	B	読み聞かせ	YOUYOUクラブ 眼科健診(全学年) お楽しみ会(ことばの教室)		5	5	5	5	5	5	あり
6	8	木		児童集会		●	5	6	6	6	6	6	あり
6	9	金	B	ステップ学習	安全指導 交通安全教室(3) 縦割りタイム(4校時)		5	5	6	6	6	6	あり
6	10	土			わんぱく相撲大会 すみだいじめ防止の日								
6	11	日											
6	12	月		全校朝会		●	5	5	5	5	6	6	あり
6	13	火		朝読書	スポーツテスト(~16日)		5	5	5	6	6	6	あり
6	14	水	B	読み聞かせ	区小研 YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
6	15	木		委員会発表	歯科健診(34) 5時間授業	●	5	5	5	5	5	5	あり
6	16	金	B	ステップ学習	学校公開1 交通安全教室(1年)		5	5	6	6	6	6	あり
6	17	土	土曜時程		土曜授業3 学校公開2 文中生訪問(1H) 道徳地区公開講座 日光移動教室説明会(6)		3	3	3	3	3	3	なし
6	18	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
6	19	月		全校朝会	プール開き 避難訓練	●	5	5	5	5	6	6	あり
6	20	火		朝読書	プラネタリウム学習(4) 演劇鑑賞教室(1~3年午前・4~6年午後)		5	5	5	6	6	6	あり
6	21	水	B	読み聞かせ	YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
6	22	木		縦割り活動	歯科健診(12) クラブ3 音作りワークショップ(4)	●	5	5	5	6	6	6	あり
6	23	金	B	ステップ学習			5	5	6	6	6	6	あり
6	24	土											
6	25	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
6	26	月		全校朝会	あわの移動学習教室(~28日)	●	5	5	5	6	6	6	あり
6	27	火		朝読書			5	5	5	6	6	6	あり
6	28	水	B	読み聞かせ	あわの移動学習教室終 音作りワークショップ(4)		5	5	5	5	5	5	あり
6	29	木		音楽朝会	個人面談1	●	5	5	5	5	5	5	あり
6	30	金	B	体育朝会	個人面談2		5	5	5	5	5	5	あり
7	1	土	土曜時程		土曜授業4		3	3	3	3	3	3	なし
7	2	日											
7	3	月		全校朝会	委員会4 諸経費引き落とし日	●	5	5	5	5	6	6	あり
7	4	火		朝読書	個人面談3		5	5	5	5	5	5	あり
7	5	水	B	読み聞かせ	日光移動学習教室(~7日) YOUYOUクラブ		4	4	4	4	4	6	あり

今月の生活目標

6月 「健康で安全な生活をしよう」

○週目標のキーワード…「廊下歩行」「病気の治療」「室内遊び」

雨が多い季節がやってきました。梅雨入りまであと少しです。子供たちにとっては、外で元気に遊べない少し恨めしい季節なのかもしれません。学校では、「校舎内では、静かに右側を歩こう」と声をかけています。また、室内での過ごし方を工夫しながら安全に過ごせるようにしています。子供たちが安全に、安心して過ごせる環境を作れるように、子供たち自身の意識を変えていけるようにしたいです。

加えて、学校では熱中症対策として水分補給、適度な休憩などを取るよう指導しています。ご家庭での健康管理をお願いいたします。

(生活指導主任 中島 崇洋 主任教諭)

読み聞かせと朝読書

図書主任 村瀬 智美 教諭

押上小学校には、読書室と調べ室の2つの図書室があります。雨の日や室内遊びの日には、多くの児童が訪れ、静かに本の世界を楽しんでいます。

本校では毎週水曜日の朝に、ボランティアの皆様による読み聞かせを実施しています。物語の本では、次にどのような展開になるのだろうと、子供たちは目を輝かせながらお話の世界に入り込んでいます。クイズや謎かけの本では、想像を膨らませながら、夢中になって答えを考えている姿を見かけます。本に親しむ楽しい時間、本の面白さに気付く時間をつくりあげていただき、ボランティアの皆様のご協力に感謝いたします。

毎週火曜日には、朝読書に取り組んでいます。始業前に静かに読書をすることで、子供たちは落ち着いて授業を受けることができます。朝読書の様子を見てみると、読書への関心や意欲は子供によって違いがあるようです。多くの子供が自分の興味や関心に合った本を見つけ、楽しく読書ができるように、図書室の本の充実、ひきふね図書館からの団体貸し出しの利用、図書委員会によるイベントの企画などを今後も行っていきます。

毎日の休み時間に、図書委員が本の貸し出しを行っています。物語の他にも、図鑑や伝記、各教科に関連した図書があります。これから図書委員からのおすすめの本の紹介もしていくので、より多くの児童が図書室を利用できるように呼びかけていきます。

貸し出した本は持ち帰ることができるので、ご家庭で児童と感想を共有していただけたらと思います。より充実した読書生活ができるようにしていきたいです。

運動会について

体育主任 早川 友良 主任教諭

5月27日(土)に今年度の運動会が行われました。「輝く笑顔!本気で取り組む運動会!!」このスローガンを胸に、どの学年も約1か月間全力で練習してきました。

運動会当日は、子供たちの真剣な表情に感動しました。また、当日までには各学年とも多くの努力や頑張りがあったことと思います。当日の素晴らしさはもちろんですが、運動会までたくさん頑張った子供たちに大きな拍手を送りたいです。

子供たちの体調管理や当日の応援など、保護者の皆様のご協力で今年の運動会も大成功でした。ありがとうございました。

3・4年の遠足

3学年担任 照井 美希 主任教諭

5月2日(火)、さわやかな晴天の日に、ありのみコースへ行きました。電車に乗って遠足へ行くのは2学年とも初めてですが、駅や電車の中でのルールを守って移動することができました。

3・4年で8~9人のたてわり班を作り、午前中は班ごとにアスレチックを楽しみました。班長を中心に、4年生が3年生のことを気遣って優しく声をかけ、はぐれないように気を付けてくれたので、3年生も安心していろいろなアスレチックに挑戦することができました。じゃぶじゃぶ池や水場のアスレチックで全身びしょ濡れになった子供たちもいました。

愛情たっぷりのお弁当をいただいた後は、学年ごとに遊ぶ範囲を決めて、それぞれ楽しみました。ちびっ子広場のチューブスライドは、思いの外急な滑り台で、そのスピードに驚きながら、何度もチャレンジしている子供もいました。

たっぷり遊べたようで、帰りにはどの子も満足した笑顔を見せてくれました。「また来たいな」「今度は家族で来ようかな」という声も聞かれました。

各学年 5月の様子

1年生



6年生との交流

5月13日(土)の1校時にたてわり班の6年生と一緒に教室やオープンを使って遊びました。6年生が遊びを考えてくれて、楽しそうに遊んでいました。各グループ、折り紙やカード遊びなど優しい6年生と遊べてニコニコ笑顔がとても良い雰囲気でした。これから始まるたてわり班活動が楽しみにになりました。

2年生



サツマイモの苗植え

2年生は、生活科の学習の一環として、屋上にある学年花壇にサツマイモの苗を植えました。どんな風にサツマイモができるのかな？大きなサツマイモが育つか？と色々なことを考えながら、取り組みました。今までに育てた、種や球根とはどんなことが違うのかに注目している子もいました。

3年生



地域探検

社会の学習「わたしたちの大すきな町」で、押上小の南コースと北コースを探検しました。

通りの様子やどのような建物が多いか、公共施設があるかなどを調べました。探検カードの枠からはみ出すほどたくさん発見した子もいました。地域の様子が少しずつわかってきたようです。

4年生



表現運動『ええじゃないか』

今年度は、楽しく、運動会を盛り上げることをめあてに、表現運動に取り組みました。初めは上手にできなかった動きも、練習を重ねていくうちに息の合った動きができるようになりました。当日は緊張しながらも笑顔でダンスを踊る姿が見られました。

5年生



あこがれの押し上ソーラン

5年生の「押し上ソーラン」では、力強い演技を目標に取り組みました。Tシャツの「彩」の文字のように、一人一人の色が重なり合い、20期生が1つとなるよう精一杯練習に励みました。運動会当日は83名全員が気持ちをそろえ「彩り」を魅せることができました。高学年の意気込みを感じました。

6年生



御神楽 ～伝統の継承～

6年生は「本気」をテーマにこの2か月間、御神楽の演技に打ち込んできました。表情、視線、体の動きなど、子供たちの真剣さが十分に伝わってくる本番の演技でした。友達との技の教え合い、高め合いが6年生として、自主性を大きく伸ばすことにつながりました。演技を終え、盛大な拍手をもらう子供たちの溢れる笑顔にたくさんの感動をもらいました。